

TERCERA FASE DE LA BATALLA DE LAS ISLAS SALOMON

DECLARA EL SECRETARIO KNOX QUE ESTA A PUNTO DE INICIARSE

Los americanos ejercen un dominio completo de Guadalcanal y sus alrededores

El éxito de esta acción se debe a los almirantes Nimitz, Halsey y Callaghan

WASHINGTON, 17.—UP. — El secretario de Marina, señor Frank Knox, anunció que las fuerzas norteamericanas han ganado la segunda fase de la batalla de las Salomón y que ejercen un dominio completo de la zona de Guadalcanal y sus alrededores. Añadió Knox: "Los japoneses inevitablemente volverán para disputar la tercera vuelta tan pronto como lo consideren factible. No podría elogiar demasiado a la marina por esta acción. Gran parte del éxito de esta acción se debe a los

almirantes Nimitz, Halsey, Callaghan y otros. Ellos no sólo rechazaron a una fuerza superior del campo de batalla, sino que emplearon el más audaz tipo de acción para lograr ese resultado. Tal como ocurrió al terminar la primera fase de la batalla, las fuerzas norteamericanas se encuentran en posición de la zona, sin que la misma esté amenazada directamente. Nuestras fuerzas causaron al enemigo fuertes pérdidas en buques y personal.



HALSEY



ALMIRANTE CHESTER W. NIMITZ
Comandante de la Escuadra de los Estados Unidos en el Pacífico



KNOX

FUSILADOS 7 OFICIALES FRANCESES

FUE POR AYUDAR A LA HUIDA DEL GENERAL GIRAUD. — LA PRESENCIA DE DARLAN EN AFRICA ES UNO DE LOS MAS MISTERIOSOS CAPITULOS DE ESTA GUERRA. — ASI LO CONCEPTUO PERCY HARRIS ESTA MAÑANA EN LOS COMUNES

JOSE GIRALT, EX-MINISTRO DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA, FUE ENTREGADO POR LO SALEMANES A FRANCO

Se cree que será ejecutado dentro de pocos días, lo mismo que otros significados políticos que estaban refugiados en Francia

LONDRES, 17 UP.— Radio franceses fueron fusilados por París anunció que siete oficiales ayudaron a huir al general Giraud.

DETENIDOS LOS EXTREMISTAS GIRALT Y VALIVER
LONDRES, 17.—UP. — Radio París transmitió un despacho

de Madrid, según el cual las autoridades policiales detuvieron al ex-ministro de marina José (Pasa a la Pág. OCHO)

PODEROSO DESEMBARCO RUSO EN LAS COSTAS DEL MAR NEGRO

NALCHIK ESTA SIENDO EVACUADO POR LOS ALEMANES — D ERNA Y BENGHASI EVACUADAS POR EL EJE — MEKILI Y MERSA OCUPADAS POR LOS ALIADOS

REGRESO A WASHINGTON LA SRA. DE ROOSEVELT

WASHINGTON, 17 UP.— La Casa Blanca anunció el regreso de la señora de Roosevelt.



GIRAUD

MOSCU, 17.—UP. — Los alemanes se están retirando al norte de Nalchick, mientras que columnas se hallan sometidas a intensos bombardeos por las fuerzas aéreas soviéticas, las cuales poseen ahora la superioridad sobre la luftwaffe. Así lo hacen saber despachos llegados hoy del frente, los cuales añaden que los caminos que conducen al norte, están sembrados de tanques, aviones y vehículos blindados alemanes fuera de combate. Fuerzas soviéticas de marina y de infantería de desembarco del mar Negro en su tercera operación terrestre importante en Rusia, se han unido a la infantería soviética en el contrataque de creciente poderío y obligan a los germanos a retroceder hacia Nalchik, se

gun lo hacen saber informaciones llegadas hoy del frente.

NIMITZ SE REFIERE AL DECISIVO ENCUENTRO DE LAS ISLAS SALOMON

PEARL HARBOR, 17.—UP. El almirante Nimitz al hablar sobre el último combate naval de las Salomón, que fué el encuentro más decisivo de la guerra hasta ahora y el paso preliminar de la expulsión de los japoneses de las islas, dijo: "Me parece que los nipones están decepcionados de no haber logrado desembarcar refuerzos en la isla de Salomón. Tuvieron los enemigos grandes pérdidas y pronto se sentirán incómodos. Jamás hemos disputado un combate tan encarnizado y duro desde la guerra civil como éste.

Posiblemente los nipones están conferenciando en algún lugar de Rabaul o de las cercanías. Me gustaría estar presente para escuchar de sus propios labios las explicaciones de su revés. Nuestra fe en los acorazados quedó justificada, pues con tribuyeron en el triunfo a pesar de que el enemigo empleó ese tipo de nave."

CONTINUAN LOS ALIADOS SU OFENSIVA EN TUNEZ

LONDRES, 17.—UP. — La radio de Marrueco reprodujo una información del cuartel general aliado en Africa del norte, en la que se anuncia que el primer ejército británico, reforzado por unidades móviles norteamericanas y por destacamentos franceses, continúa la ofensiva hacia el este.



DARLAN

Desmedida especulación con el pan

5 MINUTOS: máximo de tiempo de cada orador de mañana

ENTRE LOS ORADORES ESTAN REPRESENTADAS TODAS LAS FUERZAS ANTITOTALITARIAS DE COSTA RICA

Mañana a las nueve de la noche se efectuará en el Teatro Ra ventós el acto popular de apoyo y aplauso a las Naciones Unidas por los golpes tremendos que es (Pasa a la Pág. OCHO)

FUSILAMIENTOS EN AFRICA

LONDRES, 17 UP.— Radio París informó que según noticias de Argelia, varios oficiales franceses que no obedecieron las órdenes del general Giraud, fueron fusilados sin que los juzgara un consejo de guerra.

TECNICO ESPECIALIZADO ESTA DIRIGIENDO LA LUCHA CONTRA LOS HORMIGUEROS

Los hormigueros constituyen en algunas regiones del país el enemigo Nº 1 de los agricultores y sus afanes

La secretaria de agricultura ha contratado a un técnico extranjero, especializado en la lucha contra los hormigueros. (Pasa a la Página CINCO)

El pan que se está vendiendo es de muy mala calidad y a un precio verdaderamente elevado, lo que constituye un abuso intolerable

Lo que se está haciendo con el público es un abuso verdaderamente intolerable en lo que respecta al pan que se vende en las panaderías. De una calidad muy mala y a precios que son realmente prohibitivos. Por cinco céntimos se vende algo que parece ser un bollito de pan, por veinti (Pasa a la Pág. OCHO)

Día a día

LAS 3 MATADURAS AL DRAGON DEL IMPERIO JAPONES

9quel Japón que se incorporaba a las corrientes civilizadoras del siglo pasado y enviaba a sus juventudes a Europa a sorber en las escuelas militares y navales, lo mismo que en las Universidades toda la técnica y la ciencia modernas. En el lejano oriente, el Imperio del Mikado seguía creciendo y adaptando en gran parte su vida a las demandas de las corrientes occidentales; establecía contacto diplomático con todas las potencias y llegaba al presente siglo y los nipones se apresuraron para entrar a la guerra contra Rusia y luego, aquel gigante dormido en su sueño de milenios, seguía despertándose y se convertía en una importante potencia que los occidentales veían no sin cierta admiración, pero especialmente con un sentimiento de curiosidad, pues que el Japón a través de las crónicas de los viajeros, seguían siendo una nación misteriosa, enigmática y místicamente alejada de la realidad.

Pero la potencia oriental, que pronto no más lanzaba un reto a las potencias occidentales que se sean interesadas en el Pacífico, con su doctrina de "Asia para los asiáticos", que tuvo desde un principio la interpretación de Asia para los japoneses, fue haciendo una evidente realidad esta doctrina, dando zarpazos a China, especialmente hasta llegar en 1939, a la guerra total contra ésta, que desde entonces se defiende como un león, contra sus agresores nipones.

Después del Pacto Tripartita, y de otros signos inequívocos de completo entendimiento con las potencias del Eje, Japón se lanzó a la agresión contra los Estados Unidos, el 7 de diciembre del año pasado, con lo que se inició una guerra sin cuartel en el Pacífico. Fue anexando dominios a su imperio el Mikado. Pero al mismo tiempo, extendiendo sus frentes de lucha. Las pérdidas de las naciones aliadas fueron cuantiosas en los primeros meses. Pero surgió la acción de Mar de Coral. Fue una batalla naval de gran importancia. De extraordinario relieve. Las pérdidas para americanos y japoneses fueron crecidas; pero es indiscutible que a la postre, el más mal parado fue Japón. Había sufrido la primera matadura su flota.

La acción de Midway constituyó la segunda matadura al orgullo japonés. Fue otro trastrozo bien dado de la marina norteamericana contra la cabeza del dragón. Pero éste no salió sino herido.

En las islas Salomón se ha venido librando una batalla gigantesca; una acción aero-naval como no recuerdan las generaciones presentes y que ha resultado, en el conjunto de pérdidas, superior a la famosa acción de Jutlandia entre británicos y alemanes en 1916. Las cuantiosísimas pérdidas sufridas por Japón no guardan paralelo. Veintitrés navíos, entre ellos un acorazado y cinco cruceros pesados hundidos, y de 20 a 40 mil hombres son algunas

Editorial

CONTRA LA ESPECULACION

La grave situación porque atraviesan las masas de consumidores, con el alto precio de los artículos de primera necesidad, se ha venido a agravar con las actividades de especulación a que se han dado algunos comerciantes, especialmente en lo que se relaciona con el pan. Ni por el precio de expendio, ni por la calidad y cantidad, se justifican los exorbitantes precios que se está cobrando por el pan. Realmente, se está cometiendo una flagrante ináusticia y no creemos que esto deba continuarse haciendo y, por otra parte, que si hasta el momento se había venido comerciando con el hambre de los consumidores, esto se deba al no conocimiento de esos casos por parte de las autoridades.

Esta mañana, lo mismo que ayer tarde, presentáronse numerosas denuncias contra esta in calificable especulación que se hace con el pan y otros artículos. Tienen ahora las autoridades los hechos denunciados y han de proceder, no es de dudarlo, a sancionar severamente a quienes contravienen las disposiciones de emergencia dictadas por el gobierno en un leal deseo de colaborar a la resolución del problema de las subsistencias.

A este problema del pan, editorialmente se refería esta mañana nuestro colega LA TRIBUNA. Compartimos en todas sus partes los conceptos emitidos en dicho editorial que interpreta el clamor unánime de quienes han venido siendo víctimas de tal especulación.



de las pérdidas de Japón en esta batalla, en que el comandante Halsey ha conquistado para los Estados Unidos y para los Aliados, una victoria que asegura a las potencias unidas el dominio de la zona de Guadalcanal en primer término, y como lo señala Knox, al de las islas Salomón.

"En algún sitio, dice el famoso Almirante Nimitz, deben estar los japoneses reunidos haciendo cuentas de sus bajas". La acción que acaba de librarse constituye la tercera y más fuerte matadura sufrida por el dragón infernal del Imperio del Sol naciente y viene a ser decisiva en la presente hecatombe, puesto que exigirá como lo dice el comentarista naval del "Daily Mirror", "una considerable cantidad de tiempo para hacerse de las pérdidas cuantiosas sufridas".

j. a. z.

SECRETARIA DE HACIENDA

Lista de Materiales

BAJO ASIGNACION DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA QUE REQUIEREN

CERTIFICADO de NECESIDAD

para su exportación durante el 4º Trimestre de 1942

- ACIDO ACETICO
- ACONITO
- AMONIACO ASCORBICO SINTETICO
- BAUXITA
- HOJAS DE BELLADONA
- RAIZ DE BELLADONA
- BERILIO BERILIO contenidos de BERILIO
- BROCHAS, PINTURA Y BARNIZ DE PELO CORTO
- BROCHAS, PINTURA Y BARNIZ DE PELO LARGO
- CADMIO, metálico
- ALCANFOR
- TETRACLORURO DE CARBON
- CASTOR MEDICINAL (aceite de castor)
- TINTAS DE ALQUITRAN DE HULLA
- COBRE, LATON Y BRONCE
- COBRE, sin manufacturar
- COBRE manufacturado
- LATON Y BRONCE, sin manufacturar
- LATON Y BRONCE, manufacturado
- CORCHO Y PRODUCTOS DE CORCHO:
 - Natural.
 - Trozos y discos
 - Empaques de corcho
 - Aisladores de corcho
 - TAPITAS DE BOTELLA CONTENIENDO CORCHO
- PULPA DE ALGODON
- DIGITAL
- ERGOTA
- ESPARTO FLOUR
- IPECACUANA
- PLOMO:
 - METALICO
 - SOLDADURA
 - BABBITT
 - OTRAS MANUFACTURAS DE PLOMO
- FERROMANGANESO
- MERCURIO, metálico

- MICA:
 - GROUND MICA
 - BUILT-UP
 - HOJAS DE MICA (usos eléctricos)
 - HOJAS DE MICA (uso estratégico).
 - FERROMOLIBDENO
 - NIQUEL
 - Niquel, metal monel, y derivados de niquel (lingotes, barras, planchas, láminas, etc.)
 - RESISTENCIAS ELECTRICAS DE NIQUEL CROMADO
 - MANUFACTURAS DE NIQUEL
 - MATERIALES PLASTICOS
 - RESINAS SINTETICAS ALKYD
 - RESINAS SINTETICAS DE UREA
 - MATERIALES PLASTICOS DE ACETATO DE CELULOSA
 - MATERIALES PLASTICOS DE NITRATO DE CELULOSA
 - PLATINO Y METALES ALIADOS
 - SALES DE POTASIO, CLORURO DE POTASIO Y SULFATO DE POTASIO
 - CLORATO DE POTASIO
 - PERMANGANATO DE POTASIO
 - PROCAINA
 - SALES DE ESTRONCIO:
 - Nitrato, oxalato, peróxido, carbonato, cloruro, sulfato y otras sales de estroncio.
 - FERROTUNGSTENO
 - HIDRO CLORURO DE TIAMINA
 - URANIO sales y compuestos
 - FERROBANADIO
 - PULPA DE MADERA
 - ZINC:
 - PLANCHAS, LAMINAS O BLOCKS
 - HOJAS Y TIRAS
 - POLVO
 - OTRAS MANUFACTURAS DE ZINC
- HARRY M. FERNANDEZ E.
Jefe Oficina Defensa Económica

SERAN ADOPTADAS MEDIDAS PARA CONTRARRESTAR LA ADULTERACION QUE SE HACÉ A LA GASOLINA MEZCLADA

CON FIBRAS DE ALGODON QUE SE COLOCA A LA CLA SE EVITA QUE REPORTE BUENOS RESULTADOS

Las denuncias han sido formuladas por varios elementos que están usando la mezcla

De acuerdo con los análisis realizados se ha constatado de adoptar aquel procedimiento

Según los informes que al respecto ayer logramos recoger, se ha denunciado que se están haciendo adulteraciones en la gasolina mezclada con alcohol.

De acuerdo con los informes en referencia, se está usando fibra de algodón para esa gasolina mezclada, y tal fibra evita que la mezcla reporte resultados.

En vista de esas denuncias se ordenó hacer unos análisis para poder comprobar que esto está siendo adulterado por algunos elementos esa gasolina.

Como consecuencia de esos informes se procederá para contrarrestar tal adulteración y se dictarán medidas para hacer efectivo el control en cuanto a la gasolina mezclada con alcohol.

REVISION GENERAL DE TODOS LOS EDIFICIOS ESCOLARES DE SAN JOSE

LA JUNTA DE EDUCACION, APROVECHANDO LOS MESES DE VACACIONES HA DISPUESTO LA EJECUCION DE LOS TRABAJOS, A FIN DE MEJORAR EN LO POSIBLE EL ESTADO DE LOS MISMOS

En atención al estado en que se hallan algunos edificios escolares de esta capital, la Junta de Educación procederá a ordenar la revisión general de los planteles de enseñanza existentes en San José, a efecto de procurar por su mejoramiento. Los trabajos de arreglo se harán en los meses de diciembre, enero y febrero, o sea,

podrá en gran parte descongestionar los edificios actuales de la superpoblación escolar que poseen y además, a tender en parte al crecimiento normal de la población escolar. En cuanto a lo relativo a **mobiliario**, se procederá a continuar la adquisición del mismo en el propio país, ya dando opciones de contrato a particulares, ya realizando esos trabajos en los talleres de Obras Públicas o de la propia Junta de Educación.

en los de vacaciones, a fin de no causar molestias en el desarrollo de las tareas escolares. Por otra parte se nos informó que el año entrante quedarán en servicio dos grandes planteles de enseñanza: a saber, el de la escuela Colón y otro que se construye en las cercanías de la estación del ferrocarril al Pacífico, con lo cual se

Estudian las comisiones de Hacienda y Gobernación la ley de defensa económica

El dictamen sobre este trascendental proyecto de ley se emitirá en el curso de la semana

LAS REFORMAS QUE SE LE INTRODUCIRAN SERAN DE FORMA Y NO DE FONDO

La secretaría de hacienda envió al congreso en días pasados el trascendental proyecto de ley de defensa económica, donde se estatuyen las normas funcionales de la Junta de Custodia, la forma de llevar a cabo las expropiaciones de ciudadanos del Eje "enlistados" y la emisión de veinte millones de bonos para emplearlos en la producción y su planificación.

Este proyecto de ley está siendo estudiado en estos momentos por las comisiones de hacienda y gobernación del congreso.

Se nos dice que el dictamen que dará rendido en el curso de esta semana.

AUMENTADAS LAS PRIMAS DE SEGUROS MARITIMOS PARA COSTA RICA

LONDRES, 17.—UP.— La oficina de seguros de riesgos de guerra anunció que a partir del miércoles la prima de las pólizas para envíos marítimos de las Antillas a la América del sur por el Atlántico, será aumentada del seis al diez por ciento. Regirá la misma prima para la navegación desde la América del Norte y la Central a la del sur o desde ésta a aquélla. La navegación por el Atlántico, América, Australia o viceversa, tendrá una prima de diez por ciento contra nueve que era la anterior.

25 MIL HOMBRES AL FRENTE EUROPEO ENVIARA MEJICO

MEJICO, 17.—UP.— El diario "Ultimas Noticias" dice saber que la cancillería censuró "durante" al embajador en Río, Dávila, por su declaración de que Méjico enviaría veinticinco mil hombres al frente europeo. Se dice que algunos senadores son partidarios de que se efectúe una investigación y otros que se le llame para que dé una explicación.

ASISTIRAN LOS TRES PRELADOS AL CONGRESO EUCHARISTICO DE EL SALVADOR

MONSEÑOR SANABRIA, MONSEÑOR SOLIS Y MONSEÑOR ODENDAHL HARAN ACTO DE PRESENCIA EN ESE MAGNO ACONTECIMIENTO RELIGIOSO
Partirán en el curso de la presente semana, así como numerosos sacerdotes

Gran entusiasmo ha despertado en el clero nacional el congreso eucarístico que se celebra en estos próximos días en El Salvador y al que se ha venido haciendo amplia referencia en la prensa diaria.

De nuestro país asistirá una nutrida delegación, de la que forman parte los tres prelados: El señor Arzobispo de San José Monseñor Sanabria, el señor Obispo

de Alajuela Monseñor Solis y el señor Obispo de Limón Monseñor Odendahl.

Partirán no conjuntamente por las dificultades en obtener lugar en los aviones, sino primero unos y luego otros. Numerosos sacerdotes concurrirán también al congreso, habiendo salido ya algunos de ellos con destino a la hermana nación y otros lo harán en la presente semana.

DIRECCION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA

IMPUESTO CEDULAR

Se pone en conocimiento de los contribuyentes por concepto del impuesto CEDULAR DE INGRESOS, que los formularios marcados con el número 12 correspondientes a los ingresos producidos en el período del 1º de Octubre de 1941 al 30 de Setiembre de 1942, han sido enviados a los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía, así como se encuentran en esta Oficina para los residentes en la capital, a fin de que sean retirados por los interesados. LAS DECLARACIONES DEBERAN SER PRESENTADAS ANTES DEL 15 DE DICIEMBRE DE ESTE AÑO INCLUYENDO LOS INGRESOS POR CAFE.

IMPUESTO TERRITORIAL:

Así mismo se encuentran en el Banco de Costa Rica y en las otras Oficinas recaudadoras, los recibos del IMPUESTO TERRITORIAL, recordándose a los contribuyentes que los saldos atrasados hasta el 1er. trimestre de este año pueden pagarse con un abono del 2 por ciento, perdiendo ese beneficio los que no cubrieren el tercer trimestre corriendo quedando expuestos también al cobro inmediato por la vía judicial SIN QUE PUEDAN ENTONCES VENIR A ESTA OFICINA A PRETENDER SE LES OTORQUE ESA FACILIDAD PORQUE NO SERIAN OIDOS AL RESPECTO. Antes del 30 de Noviembre de este año pueden pagar la totalidad de lo adeudado con una rebaja del 10 por ciento. (Ley número 2 del 2 de Setiembre de 1942).

CARLOS LARA, Director General

PREMIADO el estudiante cartaginés que elaboró el mejor trabajo sobre DON JESUS JIMENEZ

LA SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA DISPUSO PREMIARLO CON LA SUMA DE CINCUENTA COLONES

Se trata del joven estudiante don Rafael Barquero, y participaron en el concurso, todos los estudiantes cartagineses

Es para estimular así el esfuerzo de los jóvenes estudiantes

Con motivo de las celebraciones que se celebraron en la ciudad de Cartago con ocasión del aniversario del decreto del expresidente don Jesús Jiménez que estableció la enseñanza escolar obligatoria y gratuita en el país, celebra

ciones a la que concurrió el señor secretario de educación pública, licenciado don Luis Demetrio Tinoco Castro y autoridades de educación, se celebró un interesante concurso.

Tal concurso resultó un éxito suma de cincuenta colones.

Participaron los estudiantes de la ciudad de Cartago, que presentaron interesantes trabajos que fueron analizados por una comisión de profesores.

Resultó premiado el trabajo que sobre don Jesús Jiménez —ya que ese era el tema del concurso— presentó el joven estudiante don Rafael Barahona. La secretaria de educación pública acordó un premio para el vencedor de la

SI UD. ES DEMOCRATA NO DEBE FALTA

Miércoles 19 de Noviembre, a las 9 de la noche en

GRAN ASAMBLEA DEMOCRATICA EN HONOR DE

**ESTADOS UNIDOS
GRAN BRETAÑA**

**UNION SOVIETICA
Y CHINA**

La Banda M...
cará los himn...
potencias dem...

Nota:
Cada discurso será
de cinco minutos

Los cuatro grandes baluartes de la democracia mundial!

ORADORES:
POR EL COMITE DE UNIFICACION
Don Fernando Valverde
Por COMITE PRO DE GAULLE
Dr. V. Castro Cervantes
Por COMITE LIBANES
Don Juan Jacobo Luis
Por el PARTIDO COMUNISTA
Prof. Carlos Luis Sáenz
Por COLONIA CHINA
Hilda Chen Apuy
Por COLONIA POLONESA
León Gurszko

**PROCLAMA DEL GENERAL
ALEMAN NEHRING**

NUEVA YORK, 17.—UP.—
Radio Roma retrasmirió un pro

grama del teniente general ale-
mán Nehring, que según se
anunció oficialmente anoche,
manda las tropas alemanas e ita-
lianas que llegaron recientemente

te al protectorado de Túnez. En
su proclama, el teniente gene-
ral Nehring hizo un llamado a
las tropas francesas y colonia-
les que se hallan en Argelia,

Marruecos y Túnez para que co-
laboren en la defensa del pro-
tectorado contra el avance de
las fuerzas norteamericanas y
británicas a las que Nehring ca-

lifica de "actuales enemigos co-
munes de Europa y del imperio
francés". Más adelante la pro-
clama dijo que las tropas del
eje se han dado cuenta que "las

fuerzas
condicio-
cacia a
la pote-
dió ayu-

FABRICA NACIONAL DE LICORES

**Los precios de los licores finos
asimilados a los extranjeros,
vinos y aguas de tocador,
elaborados por la**

FABRICA NACIONAL DE LICORES,

serán en adelante los siguientes:

LICORES FINOS

	Precio por Bot.	Precio por Doc.
Ron Viejo Especial	9.00	96.00
Cognac Superior	9.00	96.00
Whisky Corona	9.00	96.00
Ron Cañero	7.00	72.00
Anís Imperial	7.00	72.00
Ginebra extra fina	7.00	72.00
Cherry Brandy	7.00	72.00
Crema de Menta	7.00	72.00
Charreuse	7.00	72.00

Vida Diplomática

Suntuoso homenaje en el Club Unión



La composición gráfica muestra distintos aspectos del hermoso homenaje tributado en el Club Unión, al Excmo. señor doctor don Enrique Loudet Ministro de la hermana república de la Argentina en Costa Rica y en Nicaragua y del cual dimos cuenta ampliamente en nuestra edición de ayer. Entre otras personas estuvieron presentes: Excmo. señor Doctor Enrique Loudet, Ministro de la Argentina; Matilde de Loudet; Luis Demetrio Tinoco, secretario de educación pública; José Fabio Garnier; Arturo Eolano Monge; Juan José Monge Madrigal Rubén Esquivel De la Guardia; Emilio Santos Bonilla; Marta Barrantes; Juanita de Huet; Stella de Aguilar; Marina de López; María Luisa González; Lilia Alvarado; Izide Rucavado; María José Navas; Bety Monge Alvarado; Zelmira Lobo; Zoraida Rivera; Flora Pérez; Hilda de Arguedas; Rafael Odín; Antonio Mackloun; Lolita Zumbado; Luis Jerónimo Bonilla; Jacobo Foinquinos; Juan Manuel Sánchez; José Merino; María de Mata; Carlos Luis Orozco; Carmen Monge; Guillermina de Villalobos; Manuel A. Yópez; Angela Herrera; Carlos Luis Ramírez; Guillermo Valverde; Fabio Rojas; Emilio Acosta; Alberto Moreno; Bolívar Alvarado; Juan Francisco Rojas; Jorge Arguedas; Eduardo Hutt, etc.

Excmo. señor Ministro de Argentina, Autoridades de Educación, señoras, señoritas y señores: En primer lugar debo dar a ustedes mis más cumplimentadas excusas al dirigirles la palabra en esta oportunidad, en que, reunidos todos los aquí presentes, concurrimos a un homenaje de simpatía que enaltece como obra y complace por los motivos que lo animan. Y es así también que inmerecidamente llevo la palabra que o-

otros con más méritos personales, indicados como valores de cultura, en esta ocasión, como baluartes de la palabra de oro y de la expresión del alma, palpitoante y que siente, solazarian con música de prestigio verbo. Si nada justificara, pues, mi puesto en estos momentos, sirva de mejor motivo mi particular estimación y reconocimiento del alto prestigio con que desenvuelve, al señor Ministro, el delicado como importantísimo cargo de representante de la gran nación del sur, Argentina, en Costa Rica. Como fanal que derrama luz en profusión y luego la esparce con sedante armonía, el Doctor Loudet, se ha destacado fuera de su carrera diplomática, realizando en paralelo una meritoria obra de labor cultural en Costa Rica y que, en micalidad de costarricense y de Director de la Escuela República Argentina, no podría dejar pasar desapercibida y sin que hiciera resaltar su acción constructiva en la vida de la nación. Ha llegado hasta la escuela tica, y en especial, a la que dirijo, su simpatía, su cariño, su atención, su servicio, su agasajo, y en nobilísima condición, auspiciando movimientos que han venido a enaltecer en la mejor forma la corriente espiritual que son arraigos estables viene acentuándose más cada día entre Argentina y Costa Rica. Debo expresar también mi con gratulación unida a la de los elementos docentes de la Escuela República Argentina, de la que me hago eco y portavoz para exponerlo aquí, por haber aceptado el Doctor Loudet este modesto homenaje, en el que haciendo acto de presencia da lustre y brillo como prueba fehaciente de su reconocimiento de gentileza e hidalguía. Permíteme comentar ahora algunas cuantas razones que justifican esta sencilla fiesta que o-

La salud del Sr Presidente de la República



Excmo. señor doctor don RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA Presidente de la República

Ha sido trasladado ya a la Casa Presidencial, el señor doctor Rafael Angel Calderón Guardia, jefe del poder ejecutivo, quien conforme lo habíamos consignado, ayer fué operado con satisfactorios resultados en la clínica del Dr. Herdocia. LA RAZON formula votos porque restablezca prontamente.

grecemos cordialmente a tan distinguido diplomático.

Doce años hará que por primera vez arribo a nuestras playas en su calidad de Ministro el Doctor Loudet, y desde aquella fecha, corriendo el tiempo, el panorama del destino concerniente a su acción, como ayer, hoy, se presenta con todo el colorido de lo que es dinamismo propulsor de grandes obras.

En él encontramos la mano amiga y generosa que con marcado sello de bondad y arán de servicio se hace sentir en todas sus actuaciones. Su significación en la vida pública ha estado respaldada siempre por el manifiesto dinamismo y laboriosidad que ha beneficiado a Costa Rica, demostrando ser tan costarricense como el que más obra noble realiza aquí.

Diplomático en la acepción completa de la palabra y de vastísima cultura; bastantead a través de sus múltiples actividades, ya dando a conocer su patria en nuestro país por medio de conferencias, ya por sus escritos y exposiciones. Podría considerársele como el precursor de las artes plásticas en nuestro terruño, porque al realizar una exposición de Pinturas, en el año 1928, trascendió ésta al ambiente nacional y sirvió de compulsión de entusiasmo que mantuvo a los artistas nacionales en una época de actividades propias de su rango y que, para mejor estímulo, se acopló también a ella, por iniciativa y empeñoso esfuerzo del mismo Doctor Loudet, la interposición de su influencia para que con medallas y diplomas se premiara la floración de arte que sobrevino felizmente en aquel tiempo a que hago cita.

En línea no menos importante, de valor grandioso para nuestra querida patria, ha contribuido con perfiles destacados al mejoramiento espiritual de nuestro país: Las avenidas San Martín y Sar-

El Día Social

Regreso de los Estados Unidos por la vía aérea



Sra. doña HILDA MENDEZ de JIMENEZ

En estos días regresan a Costa Rica por la vía aérea de su viaje a los Estados Unidos de Norte América, el ingeniero don Luis Paulino Jiménez Montenegro y su señora esposa doña Hilda Méndez de Jiménez. LA RAZON les adelanta su saludo de bienvenida.

miento, como obra suya, traen la simpatía de su tierra a la nuestra. La colocación de los bronces de Juan Santamaría y Juan Mora Fernández, en Buenos Aires, por gestión también suya, comprometen nuestra gratitud y fortalecen esa corriente que se cultiva entre Costa Rica y Argentina como países hermanos. Con fundiéndose con el sentimiento de los costarricenses recordó al eminente médico, Ricardo Moreno Cañas, a quien, en la Facultad de Medicina, bajo sus auspicios se homenajeó para colocar a su vez una placa alusiva a su memoria. De su primera permanencia en Costa Rica la Escuela República Argentina luce el busto de Sarmiento; y de su segunda, cuánta obra podremos recordar: La fundación del Instituto Cultural Argentino-Costarricense; La Semana Argentina llevada a cabo del 7 al 13 de julio de 1941; la gestión para que entre Costa Rica y Argentina se efectuó el intercambio de estatuas para los monumentos públicos de San Martín y Juan Santamaría; el primero para Costa Rica; y el segundo, para Argentina. Promulgó un concurso de fotografías artísticas para editar un Album donde se pudieran admirar las bellezas de esta tierra. Fué quien propició la realización de una película cinematográfica sobre Costa Rica y quien, para realizar la selección de las 100 mejores poesías y los 10 mejores cuentos de la Literatura Costarricense, nombró una comisión con el propósito de que se editara por cuenta del Instituto para difundirla en América. Nombró también otra comisión para realizar la selección de las 20 mejores composiciones de música autóctona costarricense con el

prólogo del Himno Nacional y Duelo de la Patria.

Invitó por medio de la Asociación de Escritores y Artistas de Costa Rica, a que todos los autores nacionales enviaran un ejemplar de sus obras para remitirlas luego a la Argentina, con el objeto de formar en la Biblioteca Nacional, de allá, la Sección Costarricense, a cambio de idéntica gestión por medio del Instituto Cultural Argentina-Centroamericano, que habría de conseguir lo mismo en la Biblioteca Nacional de Costa Rica.

Todavía se recuerda su entusiasmo al realizar los trabajos tendientes a la organización una excursión de turismo Centro-Americano Sur América a precios ínfimos, para acrecentar los conocimientos geográficos y hacer más fuertes los sentimientos de solidaridad americana.

Expuesta, así, a grandes rasgos y en forma breve, la obra eminente del Doctor Loudet, brilla con la verdad este sentimiento unánime de aquilatarla, de considerarla en su justo valor y de rendir tributo de reconocimiento a su meritoria obra de labor cultural.

Acépte, pues, como testimonio de nuestro mayor aprecio y de nuestra admiración más distinguida, este homenaje genuino por su expansión de espíritu, apegado por la cordialidad que tiene en sí su propia vida, y cual fuente inagotable de sentimientos de confraternidad, la gran Nación Sur-Americana dignísimamente representada en usted ante nuestro país, valor auténtico argentino, lleve también la declaración solemne de reconocimiento por la conquista derivada de las relaciones internacionales.

Emilio Santos Bonilla

FERROCARRIL ELECTRICO al PACIFICO

AVISA

Que a partir del 6 de los corrientes las llamadas telefónicas a las diferentes dependencias de la Empresa, deberán hacerse así:

Administrador General	3400
Secretario Administrador General ..	2682
Secretaría	3810
Auditor General	3811
Contabilidad	2505
Jefe Almacén Materiales	2310
Empleados Almacén Materiales	5740
Jefatura de Transportes	5747
Ingeniero Jefe	5742
Departamento Eléctrico	5743
Jefe del Poder Motor	5744
Jefatura de Construcciones	5755
Cajero	5756
Pagador	5757
Agencia	5758
Bodega de Fletes	5759
Empleados Bodega de Fletes	5764
Oficina de Información	5765
Proveduría	5766
Operadores y Telégrafo	5767
Jefatura de Guardas	5768
Jefe de Patio	5769
Taller Comunicaciones	5772
Sub-Estación Eléctrica	5773
Semáforo	5774

CLAUDIO CORTES.
Administrador General.

Noviembre 4 de 1942.

Bautizada con el nombre de Jesús Jiménez la biblioteca de la Escuela de San Mateo

SE HIZO EL BAUTIZO DE ESA ESCUELA CON MOTIVO DEL 73 ANIVERSARIO DE LA PROMULGACION DEL REGLAMENTO DE INSTRUCCION PUBLICA

EN ALTA SABOYA HAY INCONFORMIDAD POR LA PRESENCIA DE FUERZAS ITALIANAS

LONDRES, 17.—UP.—La emisora de Roma informa que es muy tensa la situación en Alta Saboya, provincia francesa de los Alpes, en la frontera de Italia. Añadió que la población se muestra hostil con las tropas italianas, pero a pesar de las seguridades dadas por que se limitarán a cruzar la provincia, han permanecido allí y requisado casas y alimentos para su abastecimiento.

La biblioteca popular número 21, de las establecidas por la secretaría de educación pública en todo el país, corresponde a la escuela mixta Tobías Guzmán Brenes, de San Mateo.

Tal biblioteca fué inaugurada y como homenaje al benemérito expresidente de la república don Jesús Jiménez Zamora, con motivo del 73 aniversario de la promulgación del reglamento de instrucción pública, dicha biblioteca fué bautizada con el nombre del expresidente don Jesús Jiménez.

Con tal motivo el jefe del departamento de Extensión Cultural de la Secretaría de Educación

Pública, don Arnoldo Murillo Montes de Oca dirigió al visitador escolar de San Mateo, don Ulises Delgado, el siguiente telegrama: "Mis sinceros votos porque el más rotundo de los éxitos corone sus nobles y elevados esfuerzos en pro de la cultura de esos pueblos dichosamente su digno cargo y que hoy rinden justo homenaje a dos grandes costarricenses que fundamentaron la enseñanza patria. Deseando sea augurio de constante prosperidad de dichas bibliotecas la hermosa fiesta bautismal, le envío por digno medio suyo un abrazo a sus colaboradores".

NUMEROSISIMAS LAS DENUNCIAS PRESENTADAS POR EL PUBLICO POR LA FALTA DE PESO DEL PAN

Han sido puestas ante la agencia de policía del trabajo y van enderezadas contra las pulperías, panaderías, cafeterías, etc. en donde han adquirido el pan

Todas son por la gran desproporción existente entre el peso fijado por las autoridades y el que realmente tienen los minúsculos bollos

Nos enteramos esta mañana que son numerosísimas las denuncias establecidas ante la agencia principal de policía del trabajo, por el público, que se ha sentido defraudado por los vendedores de pan con menos peso del que fijaron las autoridades oficialmente hace algún tiempo.

La citada agencia ha tenido enorme trabajo esta mañana, recibiendo declaraciones a las personas que de todas partes de la ciudad concurren a establecer tales denuncias, y se van enderezadas contra panaderías, pulperías, cafeterías, etc. en donde han comprado el pan.

Todos llevan muestras probando que el pan pesa mucho menos de lo que la ley pide; la agencia, con gran diligencia está tramitando tales denuncias, recibiendo las declaraciones de los interesados.

Cuando el público se sienta defraudado en esta forma, deberá solicitar a una policía que le acompañe al establecimiento en donde le vendan el pan con menos peso, para mayor respaldo de la denuncia que luego hará ante la agencia.

Es de esperarse que esta oficina, establezca las más severas sanciones para quienes están así burlando las disposiciones oficiales, en perjuicio del público.

NUEVO REMATE DE PUESTOS DE CHINAMOS Y PATENTES DE LICORES EFECTUARA LA COMISION DE FIESTAS EL PROXIMO DOMINGO A LAS 14 HORAS

Es grande la demanda que hay por tales puestos, ya que muchas personas se quedaron sin obtenerlos el domingo anterior

El domingo próximo a las catorce horas en la entrada de la Estación de camiones del señor Corella, costado norte de Plaza Viquez, tendrá lugar un nuevo remate de puestos de chinamos y de patentes de licores.

Muchas personas se quedaron el domingo pasado sin obtenerlos y de ahí que se hayan estado haciendo numerosas solicitudes a la comisión para establecer algunos

otros, a fin de tener chance, en lo que la comisión les ha complacido. También se rematarán 25 patentes de licores que quedaron sin sacar en el anterior remate.

Es de esperar una gran concurrencia al remate del próximo domingo, que será ya el último, pues todos los demás puestos han sido ya adjudicados en los anteriores.

EL CONCIERTO DE ESTA NOCHE EN EL EL TEATRO NACIONAL

A GUIA DE COMENTARIO

Entre un ambiente preparado, bien está presentar un Programa de Concierto de primera magnitud en que las obras que se escucharán conducen al goce perfecto de la música, al través de artistas de fina sensibilidad como los que LA ASOCIACION DE CULTURA MUSICAL, se complace en auspiciar esta noche:

JEANNETTE VAN WYMERS. Hay en su programa un solo tipo de canciones: Lieder; la elevación y solidez de su estructura exige en el intérprete fuerte intelectualidad y sutil espíritu romántico; es por esto que la Sra. Van Wymers, soprano, tiene el raro privilegio de darnoslos en forma tan bella, añadiendo la triple perspectiva del puro timbre de su voz, alta escuela de canto y la de hacer plástica y viva la idea principal del compositor. Jeannette canta los lieder con tal pureza de estilo y emotividad que parece haber sido su musa inspiradora. Su canto surge como un rayo de sol dentro del alma realizando el pensamiento de Schumann: "Llevar la luz a las profundidades del corazón, esa es la misión del artista". De allí su categoría prima como concertista.

La Sra. Van Wymers ha dado su valioso aporte como Profesora de Canto en el Conservatorio Nacional de Música y en el Colegio de Nuestra Señora de Sión, con magníficos resultados; su nombre es timbre de orgullo en ambas instituciones.

Esposa y madrina de un soldado en acción — miembro del Ejército de Bélgica Libre en Inglaterra — cuyo recuerdo aromatiza su vida, le ofrece su programa musical como dulce dádiva o mensaje eminentemente cordial y brinda su beneficio en reciprocidad de anhelos de paz, de victoria final y de sacrificio heroico a la Cruz Roja

del Ejército de Bélgica en Inglaterra.

Todas estas son razones poderosas que mueven a nuestro culto público a solidarizarse una vez más con la causa que llevará al triunfo de las democracias y a aplaudir con fervor la admirable dualidad de Jeannette Van Wymers como artista divinamente expresiva y como mujer superior.

MIGUEL A. QUESADA. — En nuestro pequeño grande mundo artístico, que comienza a desarrollarse con fuerza pujante, contamos con un colaborador tan necesario como artista de exquisita cultura: Miguel Angel Quesada.

Entre su modestia característica, vislumbramos la sinceridad y audacia de su espíritu, propias de su juventud que quiere triunfar y le vemos internarse por las veredas exuberantes de la producción musical.

El público selecto que busca delectación pintoresca y poética, al transitar por esos mismos senderos, le encuentra en plena posesión de ellos.

Del profundo sentido con que Miguel Angel aprovecha su talento musical nace una general admiración hacia su destacada figura de pianista notable. Su sensibilidad le lleva a la estricta minuciosidad en el estudio de los grandes maestros, de allí se deriva la técnica admirable que posee y esa definición precisa y primorosamente pictórica de la música que nos da ante su piano.

El señor Quesada es Profesor de Piano en el Conservatorio Nacional de Música y por su espléndida labor, prestigia la institución.

El repertorio de Miguel Angel Quesada consiste en obras de colosal estructura. Hoy nos ofrece música de Brahms y de Chopin y nuestro público podrá gozar en todo momento, con admiración profunda.

FRANCIA REACCIONA contra las FUERZAS ITALO-GERMANAS

MEXICO DISPUESTO A CONQUISTAR EL MERCADO AMERICANO DE CAFE

MEXICO, 17.—UP. — Según un informe dado a conocer por el ministerio de Agricultura, el año próximo estará México en condiciones de exportar grandes cantidades de café a los Estados Unidos, siempre que se solucione el problema de los fletes marítimos. El informe predice que la cosecha que se levantará en los próximos cuatro meses será casi el doble de la del año último y considerablemente mayor que el promedio de los cuatro años últimos. Añade que ha sido a los altos fletes y a la escasez de vagones ferroviarios las cantidades remitidas a los Estados Unidos este año sólo representaron el 57 por ciento de la cuota de café concedida a México por el acuerdo internacional. En los últimos tres meses, sin embargo, los envíos fueron más del doble que en el periodo correspondiente de un año atrás. Se indica que los importadores recurren al café mexicano debido a la imposibilidad de obtener el producto brasileño o colombiano.

EN ALTA SABOYA, EN LA FRONTERA DE ITALIA, LA SITUACION ES MUY TENSA. Al cometer desafueros contra la población y sus bienes, los franceses están dispuestos a levantarse contra los invasores EN PELIGRO DE SER COPDAS LAS FUERZAS DEL EJE QUE DEFIENDEN BIZERTA

EN PELIGRO DE SER COPDAS LAS FUERZAS DEL EJE EN BIZERTA

LONDRES, 17. — UP. — Informaciones del norte de Africa indican que poderosas fuerzas mecanizadas de los aliados avanzan por la zona más angosta de Túnez y amenazan copar a los efectivos del eje que se encuentran en la región de Bizerta y la capital del territorio. Dicha fuerza, de la cual forman parte unidades muy numerosas del ejército británico está en marcha desde Tebesseaa, en la frontera entre Argelia y Túnez hacia el golfo de Cabe, a doscientos diez kilómetros de distancia.

FRUSTRADAS NUEVAS TENTATIVAS NAZIS EN STALINGRADO

MOSCU, 17.—UP. — Las fuerzas rusas que defienden a Stalingrado han frustrado las tentativas alemanas de conquistar posiciones. Según los despachos del frente la última ofensiva germana en Stalingrado fué desbaratada después de una recia batalla de dos días en que perecieron más de mil quinientos oficiales y soldados de la wehrmacht. El ataque tenía el objeto de crear poderosas fortificaciones dentro del sector norte de la ciudad y establecer nuevas líneas para pasar el invierno. Después de batir constantemente con sus tanques las defensas nacionales; sin embargo, los alemanes se vieron obligados a retroceder en otras posiciones debido a los recios contrataques soviéticos. En la región caucásica, donde mantienen la iniciativa en los dos frentes principales, los rusos toman al enemigo gran cantidad de material bélico y abastecimientos diversos y le infligen considerables pérdidas. El principal avance se efectuó al sureste de Nalchick, lugar en el que los alemanes estuvieron a punto de romper las líneas soviéticas el mes pasado, las formaciones de tanques soviéticos reforzadas irrumpieron en las defensas enemigas en las montañas y abrieron el camino para el avance de la caballería y los soldados provistos de pistolas ametralladoras. También prosigue la ofensiva rusa en la zona montañosa que bordea el mar Negro. Al noreste de Tuapsé, después de atravesar una serie de líneas enemigas de defensa en zigzag, las tropas nacionales reconquistaron varias elevaciones estratégicas y obligaron a los alemanes a establecer sus principales posiciones más atrás.

DERNA EVACUADA POR LOS ALEMANES

BERLIN, 17.—UP. — El estado mayor anuncia la evacuación de Derna.

MERSA Y MEKILI FUERON OCUPADAS POR LOS ALIADOS

EL CAIRO, 17.—UP. — El estado mayor de las fuerzas imperiales y el alto mando de la aviación dieron a conocer un comunicado conjunto, cuyo texto es el siguiente: "Nuestras tropas han ocupado Mersa y Mekili. El 8º ejército continúa persiguiendo a las tropas del eje. Debido al mal estado del tiempo, fueron suspendidas algunas operaciones; fué derribado por nuestros cazas tres stukas. Perdimos un avión".

APARECIO BARBARA BENNETT

HOLLYWOOD, 17. — UP. — Las autoridades policiales anunciaron haber dado con el paradero de Bárbara Bennett, que había desaparecido desde la noche del viernes. Bárbara se halla en la residencia de su agente cinematográfico.

FUSILADOS SIETE (Viene de la Página UNO)

Giralt y al ex ministro del gobierno catalán Valiver. Ambos por un consejo de guerra.

LA PRESENCIA DE DARLAN EN AFRICA ES UNO DE LOS MAS MISTERIOSOS CAPITULOS DE ESTA GUERRA

LONDRES, 17.—UP. — El viceprimer ministro Clement, al responder en la cámara de los comunes a una cuestión planteada por Arthur Greenwood, declaró que las negociaciones del general Eisenhower con el almirante Darlan se refieren a

5 MINUTOS (Viene de la Pág. UNO)

tar, asistiendo al Eje en todos los frentes de lucha. El acto se dirige especialmente a las fuerzas armadas de Inglaterra, Estados Unidos y Rusia que han sostenido lo más fuerte de esta guerra, ya resuelta definitivamente a favor de ellas.

Entre los oradores se encuentran representantes de todos los sectores antitotalitarios del mundo. Citamos, don Fernando Valverde, por el Comité de Unificación el doctor don Vicente Castro Cervantes, por el Comité Pro de De Gaulle don Juan Jacobo Luis por el comité Libanés por el Partido Comunista, don Carlos Luis

DESMEDIDA ESPSECULACION (Viene de la Pág. UNO)

cinco céntimos el bollo que antes se vendía a diez y así sucesivamente.

Esta alza no tiene razón de ser en la proporción existente y de ahí que haya la más vibrante protesta del público, y que desde luego es justificada. Las autoridades

40 MIL JAPONESES PERECIERON EN LAS SALOMON

PEARL HARBOR, 17. — UP. La aplastante victoria naval en las Salomón, ha abierto serios claros en las filas de la flota japonesa y probablemente ha dado a los Estados Unidos la superioridad naval en el Pacífico. En éferas navales autorizadas, todavía no se han recibido los resultados definitivos de la gigantesca batalla, pero las informaciones preliminares, según las cuales fueron hundidos veintitrés buques japoneses, inclusive un acorazado, mientras que otros siete resultaron averiados, en tanto que perdieron la vida entre treinta mil y cuarenta mil soldados japoneses, bastan por sí mismas para dar a los Estados Unidos su más grande victoria naval.

la inmediata situación militar d Africa del norte, añadiendo que es imposible formular una declaración exterior a este respecto. Al tratarse la respuesta al discurso del rey, el miembro liberal sir Percy Harris, exhortó al gobierno a explicar "la mala nueva" de la aparición del almirante Darlan en Africa, añadiendo que de otra manera ello constituiría ciertamente un aliento para los Quislings de Francia o de cualquier otro país, que ahora están cumpliendo sus malignos propósitos. Expresó que si Darlan no es un Quisling, ¿a qué se le considera como tal? Es este uno de los más misteriosos capítulos de la historia de esta guerra y de todos los países.

Sáenz por la colonia china, la señorita Hilda Chen Apuy, por la colonia polonesa, don León Gruzsko; por los excombatientes españoles, don Rafael de Buen; por Italia Libre, don Adriano Arié; por Acción Republicana española don Prudencio Sayaguez; por la Mesa Redonda Panamericana, doña Angela Acuña de Chacón; por Francia Libre Pierre Ducuron; por los refugiados, licenciado don Romeo Ortega.

Hablará además un representante de la colonia americana. Cada orador podrá coger un lapso no mayor de cinco minutos. La afluencia del público será nutridísima mañana a las nueve de la noche en el Teatro Raventós.

des deben proceder energicamente a fin de poner término al abuso que se está cometiendo. Debe también venderse harina a los particulares, para que así el que lo desee, elabore en su casa el pan que va a consumir.

El editorial de nuestro colega LA TRIBUNA publicado esta mañana ha sido muy bien comentado por el público, juzgándose que plantea muy bien el problema.

SIGUEN LOS INCENDIOS EN GENOVA

LONDRES, 17.—UP. — Los tripulantes de los aviones británicos de reconocimiento que volaron ayer sobre Génova, informaron que a consecuencia del bombardeo del domingo en la noche seguían ardiendo numerosos incendios en la ciudad. Uno de ellos observó que se había causado una destrucción considerable especialmente en la zona portuaria.

PERECIERON, EL CONTRA-ALMIRANTE SCOTT Y EL CAP. CASSING YOUNG EN UNA BATALLA CONTRA LOS JAPONESES

WASHINGTON, 17. UP. El Departamento de Marina anuncia que el Contra-almirante Norman Scott, de cincuenta y tres años de edad y el capitán Cassing Young de cuarenta y ocho, murieron durante una batalla a corta distancia librada contra las fuerzas japonesas en aguas de las Salomón a primeras horas de la mañana del 13 de noviembre.

Estreno de revistas los jueves y domingos, traídas por avión!

Próximo domingo, PALACE UN PACTO CON el DIABLO por Simone Simon, Walter Huston, Ann Shirley, James Craig, Ed. Arnold. — ¡No más extraño y fascinante que se ha visto en 1942!

Próximo jueves, PALACE Judy Canova en el éxito cómico LA ADORABLE INTRUSA

Próximo sábado PALACE! La primera película soviética! LA GRAN VICTORIA!

Hoy, Martes, 17 de noviembre de 1942

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — © 0.75

Estreno Columbia! Charles Harley, Rogers y Jimmy Falkenburg, en:

MARIPOSAS MANCILLADAS

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — © 1.00

REGALO DE REYES

por Sara García

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — © 0.50

AVENTURAS DE MARTIN EDEN

por Glenn Word

IDEAL

A las 7 y 8.45 — © 0.50

CARNE TENTADORA

No apta para menores

LIBANO

A las 7 y 8.45 — © 0.50

"LA GITANILLA"

por Estrellita Castro

KEITH

A las 7.30 p. m. — © 0.40

"CAPITAN MEDIANOCHE"

Segunda Época

Próximo Jueves—Interesante estreno de gran magnitud! John Gielgud y Diana Wayngard, en: EL PRIMER MINISTRO

Próximo Sábado—César Romero y Carole Landis, en: POR AMOR AL ARTE Una comedia sabrosa y divertida!

Próximo domingo—La otra maestra de Cecil B. de Mille! El super coloso en Technicolor PIRATAS DEL CARIBE con Ray Milland, Paulette Goddard, John Wayne y Susan Hayward

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — © 0.75

Emocionante estreno de aventuras! William Boyd y Jacqueline Holt, en:

CON LAS ARMAS EN LA MANO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — © 0.50

Carlos García, en:

ESPERAME

ADELA

A las 7 y 8.45 — © 0.50

Pablo Vicuña, en:

CANCION DE CUNA AMERICA

A las 7 y 8.45 — © 0.50

Mary Martin, en: SABROSO Y PICANTE

CASTRO

A las 7.30 p. m. — © 0.40

Ellen Drew, en: LA SOMBRA AMIGA

MUY pronto: "A LA HARANA ME VOY" en Technicolor! "MUJERES DE SANGHAI" "CUMBRES DE PASION" "ALEJANDRA"